



# 雑木林

みんなの笑顔が輝く学校 地域の風が行き交う学校

日野市立旭が丘小学校  
学校だより  
令和5年7月4日  
校長 山口 早苗

[www.hino-tky.ed.jp/e-asahigaoka/](http://www.hino-tky.ed.jp/e-asahigaoka/)

## 成長しようとする姿勢をつくる

副校長 小島 直久

梅雨の時期、何となく気分も下を向きがちですが、校舎北側や雑木林の中にある紫陽花がきれいな色を映し出して咲いています。4月には、若葉がちらほら見られたただけでしたが、一步一步成長して鮮やかな花を咲かせる準備をしていたのでしょう。こんな風に、自然がみせてくれる変化にふと目をやると、普段では気付かない発見ができ、新鮮な喜びを感じさせてくれます。

6月中旬に、6年生の日光移動教室が行われました。日本独特の歴史的な文化財を見ることができたり、大自然の体感しながらハイキングしたりするなど、様々な経験が子供たちの心に強く残ったようで、有意義な移動教室になりました。これも当日を迎えるまでに、自分たちで見学先のことを調べたり、係の準備をしたりしていたからでしょう。これらの経験や友達との関わりを、今後の学校生活にしっかりと活かしてくれるものと信じています。



先日、読んだ本に、子供の成長を危惧する内容が掲載されていました。『大人は子供のために良かれと思って全てお膳立てしてしまうことがある。しかし本当にそれでいいのだろうか。子供は何も考えずに行動だけするようになってしまわないだろうか。「なぜそうしたの？」という聞かれたときに、子供は「お家の人が出たから。」と返事をした。本当にこれでいいのだろうか。この子は将来自分の意思で、自分の進む道を決められるのだろうか。』

その時、あるサッカーチームのジュニアチームで監督をしていた方の話を思い出しました。その方が「コーチング」というものについて、「子供たちの自ら成長しようとする姿勢をじゃましてはいけません。私が考える理想のコーチングとは、子供たちが、自分たちは何も教わっていない、自分たちでやったんだ、自分たちで上達してきたんだ、と思わせることです。」と言われたそうです。

これは、スポーツの中での言葉なのですが、よく考えると、日頃の学習や生活にも通じる大切な言葉ではないかと考えさせられます。子供は自らの力で得た達成感や満足感をとても大切にします。ちょっとしたヒントから子供たちは様々なことを思考し、挑戦します。結果は成功するときもあれば失敗するときもあるでしょう。成功すればやって良かったという自信になり、失敗すれば、なぜうまくいかなかったのかを考えたり、別の手段で再挑戦したり。やる気を失ってしまったときは、寄り添って次のヒントを差し延べる。結果、理解できたことや実践できたこと、解決できたことを大いに喜び、楽しみ、満足感を体得することができるのです。その満足感から、さらに向上心が培われ、次の目標へとつながっていく。そうした繰り返し積み重ねていくことが自信につながり、本当の成長へとつながっていくのではないのでしょうか。

日頃の教育活動でも自ら考え、判断する力を育成するために教職員が子供と向き合って学習や生活を進めています。その中で、紫陽花が鮮やかな花を咲かせる準備をするように、子供たちの一步一步の成長を共に喜び合っていきたいです。

## 6年生 日光移動教室（6月15日～17日）

### 足尾銅山

トロッコに乗って見学場所に移動しました。足尾銅山の歴史や象の採掘方法を学びました。

### 開校式

話を聞く姿勢がとても素晴らしかったです。司会の人たちも堂々と進行していました。

### ハイキング

ネイチャーガイドさんから説明を受けながら戦場ヶ原を歩きました。空には珍しい「彩雲」も。

### 華厳の滝

滝の高さや美しさ、迫りに圧倒されました。観瀑中にはイワツバメも遊びに来てくれました。

### 遊覧船

奥日光と中禅寺湖の風を肌で感じました。遊覧船から見た男体山も絶景でした。

### 木彫り

伝統である日光彫りを体験しました。すぐにコツをつかみ、素晴らしい作品を完成させました。

## お子様の体調にお気を付けてください

最近、発熱や喉の痛みによる欠席や早退が増えています。学校では、以下の対応を引き続きし、風邪などを予防していきます。

○朝の健康観察で子供たちの体調について気を付けて見る。

○休み時間後や給食前などの手洗いを徹底する。

○必要に応じてマスクをする。

ご家庭でも、お子様の体調管理にお気を付けてください。また、体調が優れない場合には、欠席するなどご配慮をお願いします。

健康な学校生活が送れるよう、保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

## 熱中症にご注意を！

梅雨の終わりも見えてきて、気温が高い日が続いています。校庭に出て日差しを受けると、どっと汗が出てきます。また、日が差さない時でも蒸し暑さを感じることも多いです。

学校では、暑さ指数を計測し、基準値を超える場合には、校庭や体育館での活動を取り止めています。また、適宜水分補給や休憩時間を設け、熱中症予防を図りながら活動しています。マスク着用について、体育や中休みなど運動時では、マスクを外す指導をしています。学校での活動だけでなく、登下校時の熱中症を予防するために、マスクなしでの登下校についても、引き続き指導していきます。ご家庭でも熱中症予防について、ご協力をお願いいたします。

## 登校時刻にご協力ください

登校時刻についてご理解・ご協力いただきありがとうございます。登校時の入館時刻を8時5分としております。朝の時間も暑い日に早く到着した子供には、この時刻まで校庭の日陰等で待機するようにしていきます。自宅を出発するにあたり、学校到着が8時5分から8時15分になるようにご協力ください。

## 7月の生活指導

生活目標 身の回りの整理をしよう

保健目標 夏を健康にすごそう

給食目標 夏の健康について考えよう

安全指導（11日） 道路歩行と自転車の乗り方



学校の様子はWebページにおいてもお知らせしています。

日	曜	朝	7月行事予定 (授業日数13日)	ｽｰﾙｶｸﾝｸﾗ- 来校日	授業時間						
					1	2	3	4	5	6	
1	土										
2	日										
3	月	全校朝会	安全指導		5	5	5	6	6	6	
4	火	456年読書/ 123年ｱｸﾞｲﾌ			5	5	6	6	6	6	
5	水	集会	水泳(5)① ALT(6)音楽集会 4年3組は研究授業のため5時間授業		4	4	4	4	4	4	
6	木	123年読書/ 456年ｱｸﾞｲﾌ	水泳(6)②	土屋 8:15-16:45	5	5	6	6	6	6	
7	金	朝学習	避難訓練(中休み) 水泳(2)②		5	5	6	6	6	6	
8	土										
9	日										
10	月	全校朝会			5	5	5	6	6	6	
11	火	456年読書/ 123年ｱｸﾞｲﾌ	空手道体験(5)		5	5	6	6	6	6	
12	水	集会	委員会活動 1~4年4時間授業 ゲーム集会		4	4	4	4	5	5	
13	木	123年読書/ 456年ｱｸﾞｲﾌ	4時間授業 水泳(1)②	土屋 8:15-16:45	4	4	4	4	4	4	
14	金	朝学習	ロング清掃 下校時刻13:30頃		4	4	4	4	4	4	
15	土										
16	日										
17	月		海の日								
18	火	学級指導	特別時程A クラブ活動(前期終) 1~3年4時間授業		4	4	4	5	5	5	
19	水	学級指導	給食終		4	4	4	4	4	4	
20	木	終業式	終業式 特別時程B		4	4	4	4	4	4	
21	金		夏季休業日始 夏季学習会①								
22	土										
23	日										
24	月		夏季学習会②								
25	火		夏季学習会③								
26	水										
27	木										
28	金										
29	土										
30	日										
31	月										
日	曜	朝	8月行事予定	ｽｰﾙｶｸﾝｸﾗ- 来校日	授業時間						
					1	2	3	4	5	6	
23	水		夏季学習会④								
24	木		夏季休業日終 夏季学習会⑤								
25	金	始業式	始業式 特別時程B 給食なし		4	4	4	4	4	4	
25	土										
26	日										
28	月	全校朝会	身体計測(2) 給食始		5	5	5	6	6	6	
29	火	456年読書/ 123年ｱｸﾞｲﾌ	身体計測(3) 2年火曜6時間開始		5	6	6	6	6	6	
30	水	学級指導	身体計測(4) 委員会活動⑤		4	4	4	4	5	5	
31	木	123年読書/ 456年ｱｸﾞｲﾌ	身体計測(5) ALT(5)		5	5	6	6	6	6	